



# 5. ALQUERÍAS DE LA HUERTA DE FAITANAR

RUTA TURÍSTICA POR POBLES DEL SUD - LA TORRE-FAITANAR

 TURISMO DE BARRIOS

## PLANO GENERAL DE LA RUTA



## SITUACIÓN DEL RECURSO TURÍSTICO



AJUNTAMENT DE VALÈNCIA

## HISTORIA

Faitanar es una extensa partida de huerta perteneciente al término municipal de València, lindante con los términos de Xirivella, Picanya y Paiporta, y separada del casco urbano de la ciudad por el nuevo cauce del río Turia. Estos campos son regados por la acequia de Faitanar y en parte por la acequia de Andarella, subsidiaria de la acequia de Mislata, todas ellas reguladas por el Tribunal de las Aguas.

El término Faitanar deriva del árabe faïd an-nahr, "la crecida del riachuelo"; muy probablemente en referencia a la Rambleta, un intermitente curso de agua que, partiendo de esta zona, discurría hacia los barrios actuales de San Marcelino y la Creu Coberta, y que en la actualidad da nombre a un parque y un centro cultural ubicados en dicha barriada. Históricamente perteneció al cuartel de Patraix, si bien en la actualidad Faitanar es gestionado conjuntamente con La Torre por la alcaldía de La Torre-Faitanar.

Faitanar nunca ha llegado a constituir un núcleo urbano consolidado, y su poblamiento ha estado constituido tradicionalmente por unas cincuenta alquerías repartidas por toda la huerta. A pesar de que, de acuerdo con la delimitación administrativa actualmente oficial, Faitanar engloba zonas que históricamente son parte de La Torre (como el nuevo barrio de Sociópolis), el límite histórico entre Faitanar y La Torre lo constituyen el camino viejo de Picassent y la acequia de Favara, que discurren paralelos en sentido Norte-Sur.

A pesar de haber sido atravesado en tiempos recientes por importantes infraestructuras que lo fragmentan (como el ferrocarril de FGV, la autovía CV-36 o, más recientemente, el AVE València-Madrid), y degradado por la proximidad de la depuradora de Quart-Benàger y diversos polígonos industriales, Faitanar conserva todavía una gran extensión de campos en producción, así como una cantidad apreciable de alquerías de gran interés, si bien en un estado de conservación desigual. Destacan las existentes en torno a la carretera de Perrina (**fotos 1 y 2**), como la alquería del mismo nombre, les alqueries Noves o del Patriarca, la de Chirivella, de Masero, las del Cudol o la de Quintín; o la dels Aiguamolls, cerca del cauce del río Turia y junto al viaducto del AVE (**fotos 3 y 4**), donde se ubica el elemento de señalización de este punto de la ruta.

Si cruzamos el ferrocarril de FGV por el paso superior existente, encontraremos la Alquería de Rocatí (**foto 9**), una de las más antiguas e importantes de esta zona, que alojó una escuela a la que acudían los niños de Faitanar y la Torre; las de Burguet, junto al nuevo cauce del Turia (**fotos 5 y 6**), y de Maroto, junto al camino viejo de Torrent (**fotos 7 y 8**), en buen estado de conservación, o la de Baix, próxima al límite con Picanya, construida en los siglos XIV-XV.

Al otro lado de la autovía CV-36, destacan las alquerías de Ferrer, de la Purísima o el molino de la Campaneta, entre otras; si bien, por desgracia, se hallan en un estado de conservación notablemente degradado.

La protección de la huerta y de la mayoría de estas construcciones en diferentes catálogos e instrumentos normativos, junto a su puesta en valor por los movimientos ciudadanos como vector cultural y patrimonial, serán el primer paso para su definitiva recuperación.

## INFORMACIÓN GENERAL

**Dirección:** Carretera de Perrina y camino Alqueria dels Aiguamolls

## ACCESIBILIDAD

Debe tenerse en cuenta que el recorrido se realiza por viales y caminos de huerta sin aceras, por lo que los viandantes deben guardar las precauciones oportunas al transitar por la calzada, especialmente en la primera parte del recorrido.

No existen plazas de estacionamiento PMR en las inmediaciones.



**FOTOS 1 Y 2.** Alquería de Chirivella y paisaje de huerta junto a la carretera de Perrina



FOTOS 3 Y 4. Alqueria dels Aiguamolls



FOTOS 5 Y 6. Alqueria de Burguet. Emparrado y *cebera*





**FOTOS 5 Y 6.** Alquería de Maroto y acequia junto al camino viejo de Torrent



**FOTO 9.** Huerta de Faitanar y Alquería de Rocatí al fondo